
市政ニュース
http://www.n-jcp.jp

名古屋市中区三の丸三丁目１－１
電話052(972)2071 FAX052(972)4190
発行・日本共産党名古屋市会議員団

日 本 共 産 党
名古屋市議団

2016年11月30日
№177

就学援助の
入学準備金

入学準備金の改善を
名古屋市では就学援助の入学準備金を６月に支給し

ています。小学校入学時には、ランドセルだけでも１

～４万円。中学校入学では制服やカバン等も含め、７

万５千～８万円程度は必要なのに、入学準備金は小学

校２万470円、中学校２万3550円です。実際にかかる費

用と支給額が大きくかけ離れています。特に支給時期

が入学後になり、保護者からは「入学前に支給してほ

しい」との声が寄せられています。岡田議員は「名古

屋市でも入学前に支給が間に合うようにするべき」と

求めました。

教育長は、他の自治体では入学前に支給しているこ

とを認め、支給後に転出した場合の対応などの検討が

必要として「他都市事例の研究する」と答弁。

入学前支給の実施を
東京八王子市は、来年から入学前の３月に入学準備

金の支給を実施します。支給後に市外に転出するケー

スでは、「申請した時点では必要だったことは間違い

ないわけで、市外に転出してもスムーズに入学される

のであれば良い」と返還を求めていません。

「やるべきだと思う（市長）」
「入学前に必要なお金を建て替えなければならない

のは経済的に困難を抱える家庭にとっては大変。入学

前に支給できるよう早く対応するべき」との追及に、

河村市長は「前倒しすると喜んで貰えるなら、やるべ

きだと思います、大至急勉強させてください」と答弁

しました。

個人質問(11月29日）岡田ゆき子議員

必要な金額を必要な時期に

調査中なのに「問題ない」
味鋺保育園の民間移管先に選定された社会福祉法人

が管理運営する介護施設で、職員が入所者に対し暴行

が疑われる事件が発覚しました。現在、名古屋市によ

る調査が行われています。岡田議員は「法人の管理責

任の有無も明らかになっていない状況で、どうして移

管には何らの問題はないと言えるのか」と追及しまし

た。子ども青少年局長は「保育施設については適切に

運営されていると認識しており、何ら問題はない」と

いう答弁でした。

問題があれば移管先の変更を
岡田議員は、事業者が同一法人の運営する他の施設

で問題が起こった場合の対応について他の事例を示し

て追及しました。

東京品川区では、保育所の運営を移管された社会福

祉法人が、運営している兵庫県内の施設で不適正な経

理が明らかとなり、品川区から移管を取消されました。

名古屋市でも、小学校給食調理の民間委託を受託した

業者が小学校以外の施設で食中毒を起こしことが明ら

かとなり、名古屋市教育委員会は委託先を変更してい

ます。

子ども青少年局は「保育園は適正に運営されている

と認識している」と繰り返すだけでした。

保護者の合意と納得の優先を
12月10日には、この問題で味鋺保育園の保護者説明

会が開催される予定です。岡田議員がこの説明会にお

いて「保護者の同意と理解が得られなければ、進めな

い立場を明確にしていただきたい」と質問。名古屋市

は「保育施設は適切に運営されていると認識しており、

そうした認識をを持って保護者に説明をする」と答弁

しました。岡田議員は、保護者の不安を解消するより

も、移管のスケジュールを優先する名古屋市の姿勢を

厳しく批判しました。

移管先の法人で暴行事件

味鋺保育園の民間移管を見直せ

岡田ゆき子議員は11月29日の本会議で、就学援助の入学準備金と味鋺保育園の民間移
管について名古屋市の姿勢を追及しました。


